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国 語 －18.8 

数 学 －16.7 

英 語 －23.2 

項 目 １年 ２年 ３年 保護者 

早寝・早起きを心がけ，7時間以上の睡眠

時間を確保できた。 
3.1 2.9 3.3 3.1 

毎日，朝ご飯を食べて登校できた。 3.7 3.7 3.8 3.9 

家庭で決められた手伝いができた。 3.0 3.4 3.4 3.2 

項 目 １年 ２年 ３年 保護者 

家庭では90分以上学習できた。 2.2 2.9 1.9 2.2 

期末テストに向け，目標を立てて計画的

に学習できた。 
2.8 2.5 2.4 2.5 

スマホ等によるゲームや動画の視聴等は

１日1時間以内に抑えることができた。 
1.5 1.5 1.6 1.4 

 

校 長 福永隆幸  

４２日間の長かった夏季休業が終わり，今日から２学期が始まりました。２学期は，体育大会，文化発表

会，持久走大会等の学校行事や，生徒会役員改選が行われて生徒会の組織が２年生中心に移行するなど生徒が

活躍する場面が数多く見られます。このような学校行事をとおして生徒に役割を与え，動かし，声をかけ，励

ましていきます。そうすることで，自分にも出来たとか，きつかったけどやり遂げたとか，友達に感謝されて

うれしかった等，生徒の自己肯定感・自尊感情を高めたり，自己有用感を高めたりするきっかけにしたいと考

えています。そして，「やり遂げた人は美しいどんな仕事でも」の言葉を生徒にかけていきます。 

 さて，１学期末に保護者の皆様からいただきましたご意見等から今後の改善へ向けた取組を以下のように

考えているところです。今後とも保護者の皆様と連携・協力しながら心身共に健全な生徒の育成に努めていき

たいと思いますので，よろしくお願いいたします。 

 【教室への業務用エアコン設置について】 

 各学年の教室には家庭用クーラーが設置されていますが，効きがよいとはいえません。この家庭用クーラー

は６年前の本校創立70周年記念事業の寄付金で設置されたそうです。そこで，以前から町教育委員会に快適

な学習環境を整えるために業務用クーラーの設置を要望してきました。その結果，今年度にクーラー設置のた

めの調査等をして，来年度設置工事を行うことが決定しています。設置されるのは各学年教室と支援学級の教

室です。なお，理科室や家庭科室には現在教室で使っているクーラーを移設する予定です。 

 【給食の量の少なさについて】 

 給食の量は，各学年の人数に応じて配食されています。食事量には，体格による差，男女による差，個人に

よる差等があり，同じ量を全員が摂れるわけではありません。そこで各クラスでは，自分には多いと思ったら

食べる前に食缶等にもどし，自分には少ないと思ったら，食缶に残っているおかずやご飯等を自由におかわり

させています。育ち盛りの中学生なので，部活動の前には空腹になるのも無理はありませんが，ご理解とご了

承をお願いいたします。 

 【スマホ等の不要物の持ち込みについて】 

 学習に不要なものの学校への持ち込みについては，再三指導していますが，それでも持ち込みがあるという

ことは，生徒の心に届いていない，正しい行動に結びついていないことになります。これくらいはいいだろう

とか，どうせ見つからないとか，そもそもなぜ持っていったらいけないのかと考えているのかもしれません。

今後も集会や学級で注意・指導を継続したり，場合によっては生徒にアンケートをとったりして，状況を把握

し，指導しますので，ご家庭でも声をかけていただけるとありがたいです。 

 ところで，４月に行われた全国学力・学習状況調査の結果が公表され，本校３年生の結果は全国平均を大き

く下回りました。残念な結果ではありましたが，質問紙では，「今住んでいる地域の行事に参加している」「地

域や社会をよくするために何かしてみたい」「外国の人と友達になったり，外国のことについてもっと知った

りしてみたい」等の項目で高い結果が得られました。これらの結果を学習指導に生かしながら生徒の学力向上

について全職員で取り組んでいきたいと考えています。 

 

 

 

        

 

 

         

 

伊仙町立面縄中学校 

生徒が光り 学校が輝く 面縄中 

令和５年９月１日 

月28日発行 

自ら学び続ける力を育む 

～全国学力・学習状況調査結果より～ 

４月に全国の中学校３年生を対象行われた全国学力・

学習状況調査の結果が公表されました。 

 本校の直近４年間の推移をグラフにしたものが右記に

なります。正答率の平均が，全国平均を下回っている状

況が続いています。 

本校では，自ら学び続ける力の育成に努めており，こ

の力は，将来の自己実現のために欠かすことができない

と考えています。引き続き，職員一同，本調査の結果を

真摯に受け止め，学習支援をしていきたいと思います。

ご協力をよろしくお願いします。 

学力の育成に向けた学習指導を行っていきます。ご家

庭でのサポートもどうぞよろしくお願いします。 

 

 

地区代表として奮闘～県中学校総合体育大会～ 

県中学校総合体育大会が７月 22 日(土)から28 日(金)まで行わ

れました。本校からも，大島地区の代表として多くの生徒が出場し，

県下の強豪たちと戦いました。勝敗はつきましたが，今回の経験を

今後の頑張りにつなげてほしいと思います。たくさんの応援ありが

とうございました。 

【軟式野球】 １回戦 面縄中 ５ - １ 屋久島合同 

       ２回戦 面縄中 ２ - ０ 大口中央 

       ３回戦 面縄中 ０ - ８ 谷山 

【男子バレーボール】 

       １回戦 面縄・犬田布 ０ - ２ 末吉・大崎・伊崎田 

【陸上競技】 ３年女子800m  幸山 真希杏 2分40秒07 

【剣道】   男子個人戦     久保  開誠  １回戦惜敗 

【相撲】   １年個人戦     仲原 真汰  １回戦惜敗 

       個人軽量級     仲原 真汰  １回戦惜敗 

       団体戦(伊仙クラブ )予選リーグ    3敗(予選敗退) 

【９月の主な行事予定】 

 １日(金)  始業式・３年実力テスト(～４日) 

いじめ問題を考える週間(～７日) 

      PTA評議員会 

３日(日)  第２回PTA親子奉仕作業（1年） 

５日(火) 伝統芸能継承活動 

６日(水) 体育大会予行練習・校納金（～８日） 

９日(土) 土曜授業・体育大会準備 

10日(日) 第76回体育大会 

      ノーテレビ・ノーメディアデー 

11日(月) 振替休日 

13日(水) コアスクールプロジェクト 

授業公開（２年） 

17日(日)  町内クリーン作戦 

2２日(金) 読み聞かせ（2，3年） 

26日(火) スクールカウンセラー来校 

28日(木) 大島地区中学校駅伝大会  

 

 

H31年度 R３年度 R４年度 R５年度 

数学 

【全国平均正答率との差の推移】 
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国語 

英語 

【全国平均正答率との差（令和５年度）】 

【本校の強み】 

【克服したい課題】 

好ましい習慣が未来を拓く 

～家庭との連携を目指して～ 

 1学期末に，生徒・保護者の方

を対象に生活アンケートを実施し

ました。本アンケートから明らか

になった強みを維持しつつ，課題

を克服していく必要があります。 

校訓でもある「自律」を育むた

めにも，好ましい習慣の形成が欠

かせません。ご家庭とも結果を共

有し，課題克服に取り組んでいき

たいと思います。 

(できていない)１～４(できている)で回答 



 


